

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.

REVISTA DE LA SEMANA.

No me diga Vd. á mí, lector murciano, que no ha pensado de veras esta semana en la muerte; ha pensado Vd. y mucho y muy seriamente. Porque esa traidora, viene dejando sentir, en esta ciudad, con tal frecuencia los golpes de su huesosa mano, que aunque uno no quisiera creer ni pensar en ella, tiene que ceder á los pensamientos de su realidad que por todas partes nos agobian. No vale ser jóven, no vale ser necesario á la sociedad, ni á la familia; no vale cuidarse, ni ser previsior, ni nada; cuando llega la triste hora, viene con el más fúnebre de los santos, que no están en el cielo, con S. Seacabó!

Dice la copia vulgar y vulgarísima:

Cada vez que considero que me tengo que morir, tiendo la manta en el suelo y me reviento á dormir.

Ah! ¡Dichoso el que puede dormir así, tan pronto, con tan poco colchon y tan escasa ropa!

Pero no es eso. Es que le sorprende á Vd. la noticia de una gran pérdida, de una muerte inesperada, cuando, luchando Vd. con sus dolores y accidentes, está engolfado en los negocios; y si bien se para un momento y dice: ¡Que vida esta!— ¡Tanto trabajar para nada! etcétera etcétera...; tione Vd. que seguir, al poco, en el tragin que lleva, en despachar si tiene establecimiento, en hacer zapatos si es zapatero, en dictar pedimento si es abogado, en rubricar el auto si es escribano y en hacer píldoras si es boticario.

Y si cogiera Vd. la manta de la copia, y se echara en el suelo, no solo no dormiría, si no que se levantaría quebrantado y molido y con un reuma que le haría á Vd. ver las estrellas.

Así es la vida. Se pasan los treinta años—cuando se pasan—sin pensar en la muerte; y cuando se llega á los cuarenta, tiene uno cuarenta mil motivos para creer que es un milagro que viva.

Y véase lo que es este lio de mundo!

Un hombre lleno de salud, al parecer, muere en un momento, en medio de las delicias de un campo, y gozando de toda comodidad; y dos señoras, delicada la una y de edad avanzada la otra, se dejan sus casas confortables, sus comodidades y su cuidado esmerado, y se van nada menos que á atravesar los montes de nieve y á sufrir las inclemencias de una estación enemiga, á climas, que no han experimentado, en países que no conocen y en alas de una fé que abraza el corazón.

Otro caso: ahí, en ese maltrecho edificio que se levantó por caridad y para la caridad, y ha quedado en ruina cárcel de esta población, ha estado esta semana un jóven de exuberante

salud y vigorosa vida, sobre cuya cabeza pesaba la fatal sentencia de muerte. Solo y abandonado de Dios y de los hombres se habrá creído estos días el que ha sido objeto de todas las compasiones y por quien se han interesado y todavía se interesan almas nobilísimas que ansiarían librarlo de las manos del verdugo. ¡Pobre jóven! Sucumbir así, á esa edad, cuando hubiera podido morir por una fé, por su patria, por una mujer, por un amor; cuando él mismo, indudablemente, si pudiera tener un día de libertad se sacrificaría por restañar su crimen y por purgar su culpa, haciendo todo el bien que pudiera.

Tales han sido las grandes preocupaciones que hemos tenido esta semana, y los sentimientos que nos han dominado; siendo pálido y chirle todo lo demás que ha sucedido.

Hechos que plantean un problema pavoroso y lo dan al mismo tiempo resuelto de la peor manera, no pueden menos de influirnos y achicarnos. Si, señor, achicarnos.

Si haciendo anátesis con lo que dejamos escrito, pusiéramos ahora lo que en esta semana se ha hablado entre los políticos, lo que han dicho de combinaciones de destinos, lo que hay de candidatos y candidaturas, lo que se espera de la provision de plazas vacantes, y lo poco que hay en el fondo de la pequeña lucha local que permite la política; se vería con cuanta razon nadie se ha preocupado gran cosa de lo que puede suceder.

Esa crónica de los que mandan y de los que aspiran al poder, esos dimes y diretes de los caidos y de los levantados, valen aquí bien poco; por una razon muy sencilla, porque el que manda, suele mandar muy poco en cantidad y en calidad, y el caido casi nunca lo está del todo.

En la política esta sí que se podía tender la manta en el suelo y reventarse á dormir.

Un hecho excepcional—que no tiene que ver nada con todo lo dicho anteriormente—es el haberse puesto en el ayuntamiento llenando un lienzo de pared de la antesala, el cuadro del pintor murciano Sr. Gil Montejano. Lo hemos visto y lo hemos admirado. Hay que pararse—como se dice vulgarmente—delante de ese cuadro; para trasponer con la vista serena la magia que hay en aquella grandiosa pintura. Conforme los ojos se fijan van ahondando y penetrando en el fondo, de tal modo que el observador cree que respira del muchísimo ambiente que hay en aquellos tristes albores de una fatídica mañana. En el cuadro hay un protagonista que no se ve en figura, pero que se siente, que se desprende de todos y cada uno de los personajes: el protagonista es el angustioso sentimiento de la Huerta de Murcia cuando sufrió la inundacion del 79.

En ese cuadro tiene el ayunta-

miento un propio más, que valdrá siempre, en efectivo, el doble de lo que piensa regalar al artista, correspondiendo á su fineza; tiene, también, con él, una página de las más memorables de nuestras desdichas.

El Sr. Gil Montejano, nuestro querido amigo, nos ha hecho el honor de regalarnos el boceto de ese cuadro, que tiene meros figuras, que está rectificado y corregido; pero que se parece al grandioso cuadro, como una plana de quinta á una plana de primera hecha por la misma mano. Aun no le hemos contestado al autor acusándole recibo ni dándole las gracias; esperábamos ver lo que el ayuntamiento hacía para corresponder en proporcion. De todos modos, haga el ayuntamiento lo que quiera y lo que pueda, nosotros, por los días en que estamos, tenemos decidido escribir al amigo Gil una carta en verso, dándole las gracias y remitiéndole un cajon con tortas de Pascua, turrón de Gijona y otras golosineras como las que fabrican las delicadas manos de las monjas de Madre de Dios. También nosotros, como el ayuntamiento, hemos aumentado nuestros propios; pues teníamos dos y con este regalo ya tenemos tres: que son, EL DIARIO, un Cristo de Velazquez copiado por Manuel Arroyo y el boceto del de Gil Montejano. No tenemos mas joyas en la casa.

El amigo D. Javier Fuentes tiene una primera edicion de la Historia de Murcia de Cascales, y dice que no la vende por 2000 reales.

Tampoco nosotros damos *nuestras posesiones* por ningun dinero.

Lector murciano, me alegraré que el final de esta revista le haya gustado á Vd. mas que el principio, de suyo triste, porque la semana ha sido fatal, y la anterior no lo fué menos.

CRONICA DOMINGUERA.

Hoy estamos á dieciocho y mañana á diecinueve, y, si no marra la cuenta, pasado mañana, á veinte. —Y qué?—dirá alguno—¿Qué...? que Noche-buena se viene que hay que gastar mucha guita y meterse en los belenes, hacer tortas, mantecados, comprar el pavo, que es de ene, recojer la cascaruja, el turrón... lo que se puede de tanto como se hace para esperar dignamente al que nacerá en Belen aunque llueva y aunque nieve. —¡Tortas! ¡Turrón! ¡Cascaruja! —dice la madre prudente todo eso son golosinas... de lo que hay que proveerse es de garbanzos, tocino, carbon, arroz, pan, aceite, que en habiendo mucho de esto lo demás basta con verle.»—

Y salta el chico pequeño que ahora vá á cumplir los siete y dice:—¡Viva el turrón! yo lo quiero del que vende una que lleva una trenza que no se la hace rodete y le baja por detrás, y le llega al suelo á veces!—

—¡Goloso! ¡Goloso! Hijo... la persona que te oyere creará que tiene tu padre ahí en horre los billetes, y ya debias saber, pues tiempo para ello tienes, que con ciento diez pesetas que cobra todos los meses, no podemos gastar nunca como gastan los que pueden! ¡Pues ni que fuéramos condes, propietarios ó marqueses, ó Melgarejos ó Aguados, Casalins ó Peñafieles!—

—Oiga Vd., señora madre, (ahora entro yo) usted no tiene razon contra su chiquillo, cómprele Vd. lo que quiere, media docena de cajas del de almendra y del de nieve, y compre menos tocino que es una grasa de infieles... ¿puede Vd. decir, señora, vamos... si el año que viene... no vestirá Vd. de luto como no lo lleva este? ¿No es posible que Vd. diga con el alma toda hieles, en el año ochenta y ocho, ¡qué desconsuelo... mi Pepe... aquel que el año pasado me reclamaba inocente... ¡mamá... turrón de Gijona!... ¡lo he perdido para siempre?

Mire Vd., señora mia, dele usted turrón al nene, y cómprele lo que quiera de cascaruja y juguetes... porque yo, lo que es este año, como mis males me dejen, me voy á comer tres pavos, me voy á beber tres flejes, me voy á cantar, por hondo, me voy á bailar por pieses; y el día que en la Merced pongan, como ponen siempre, al niño Jesús, desnudo, reclinado en el pesebre, que es un altar muy bajito, para que vaya la gente y se arrodille ante el Niño y de rodillas lo bese, ese día ¡qué besarlo! ¡ni qué adorarlo impaciente! ¡ni qué llenarlo de lágrimas que por mis mejillas rueden! ese día, al Niño Dios, á aquel copito de nieve, á aquella risa del cielo, á aquel cordero inocente, á aquella hostia consagrada fruto bendito del vientre purísimo de la Virgen, hermoso copon celeste... á ese Niño... á ese Jesús... á ese Salvador... á ese, como adoracion, á besos, me lo como... moralmente.

Dios nace para que todos, chicos y grandes, se alegren con el vino de la vida, y no con el que embrutece. Con que cômprele turrón, señora mía, á su nene, y encima le da usted un beso de esos que saben á mieles.

EL OLIVO Y LA VID.

Segun resulta de una estadística hecha por la junta consultiva económica, en diez y seis provincias de España no se cultiva el olivo; en ocho, la intensidad de este cultivo está en proporción de 0'22 á uno por 100; en diez y siete, en la de uno á 5 por 100; en cinco, en la de 5 á 10 por 100, y en las dos provincias restantes, en una proporción de 10 á 13 por 100. La superficie total plantada de olivos es de 1.196.246 hectáreas, y la producción de aceite en el año normal asciende á 3.305.551 hectólitros.

El cultivo de la vid es general en España, alcanzando en catorce provincias una intensidad de cero á una por 100: en 22 de uno á 5 por 100 y en las tres restantes de 10 al 16 por 100. La superficie plantada de viñedo es de 1.746.203 hectáreas, y la producción de vino en año normal asciende á 23.130.961 hectólitros.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 16 de Diciembre de 1887.

Los Sres. Silvela (D. Manuel y don Francisco) han sido nombrados en vida del general San Roman sus testamentarios.

Hemos oido decir que la magnífica biblioteca que poseía el difunto marqués, con los valiosos autógrafos de Colón y Cervantes, la había destinado á la Real Academia de la Lengua, y que los objetos artísticos, segun la voluntad del finado, pasarían á ser propiedad de uno de los museos del Estado.

—Mañana se celebrará en el teatro de la Princesa la primera representación de la compañía dramática del teatro Español, dirigida por los primeros actores Sres. Calvo y Vico, con la preciosa comedia titulada «Sullivan», tomando parte los dos referidos actores.

—S. M. la Reina doña Isabel y su augusto esposo el Rey D. Francisco de Asis regalan á Su Santidad con motivo de su jubileo un precioso triptico, en el cual descuellan hermosas pinturas del afamado pintor del siglo XV Alberto Durero, representando la Pasión de Jesús.

En el fronton de esta obra de arte se vé el escudo de Leon XIII y á los lados las cifras de doña Isabel y de D. Francisco de Asis con la corona real.

COSAS VARIAS.

EFEMÉRIDE. 18 DICIEMBRE DE 1118. Capitulación de Zaragoza y entrada en la ciudad de Alfonso I de Aragón.

Desde 1116 venía Alfonso I preparando los medios de conquistar á los moros la importante ciudad de Zaragoza, si bien por entonces sólo pudo intentarlo, pues un numeroso cuerpo de tropas almoravides que acudieron en socorro del emir de la ciudad Amad-Dola, le obligaron á levantar el cerco que ya había establecido. Posteriormente el emir le brindó

con su amistad y Alfonso tuvo la debilidad de aceptarla, pero al ver el disgusto que semejante concierto producía en sus leales súbditos, le declaró nulo y volvió á empuñar las armas contra los enemigos de la fé cristiana.

Primeramente se apoderó de varias fortalezas y de los territorios próximos á Zaragoza, y después, en Mayo 1118, renovó los ataques contra esta ciudad. Por espacio de algunos meses lucharon ambos combatientes con encarnizado tesón y sin alcanzar resultados, hasta que la escasez de víveres y la falta de auxilios pusieron á los sitiados en el caso de aceptar las favorables condiciones de capitulación que les ofrecía nuestro monarca.

En el mismo día de la rendición hizo D. Alfonso su entrada triunfal en la ciudad que desde entonces alcanzó el privilegio de ser la capital de Aragón, y después de asegurar su posesión y de otorgar diferentes mercedes á los que le habían ayudado en la conquista, volvió á salir en busca de nuevos laureles.

¡CUANTO TARDA!

Monólogo que escuchar pude ayer noche, al pasar junto á un galán, que en la reja, ya cansado de esperar, decía así en son de queja:

«No seas ingrata Teodora con tu apasionado amante, ya has hecho esperar bastante al que tu cariño implora.

¡Ay! no comprendes la pena que siento en mi corazón... (ni mi gran indignación al contemplar esta escena).

¡Ingrata...! ¿quien pensaría que tal pago habías de dar...? resignándome á esperar en una noche tan fría.

Si, Teodora, yo te ruego por las estrellas del cielo que no desoigas mi anhelo, que no apegues este fuego que me consume y devora, (pues señor, se me figura que en esta misma postura me va á sorprender la aurora).

Sal al momento, mi vida, abre la reja Teodora, mira que ha pasado la hora que tenemos convenida.

Sal al instante, amor mio, que aunque es mi pecho un volcán... tengo empeñado el gaban y estoy helado de frío.»

M. PERNÍ GARCIA.

CHARADA.

SOLUCION Á LA ANTERIOR, AGUACHIRLE OTRA.

Es muy raro lo que pasa con el «todo» de la esquina. Hombre más serio y callado no es facil que se consiga aun el mundo recorriendo de «dos» «primera» en «dos-primera»; ni tiene expuestas «tres» «cuatro» en el portal de do habita, ni se anuncia en los diarios, ni armó jamás chilleria, ni nadie le ha visto nunca gastar pizca de saliva.

El método que el emplea es la cosa mas sencilla; cuando en sus «primera» «cuatro» el que de él necesita una «tres» «dos» muy graciosa que tome asiento le indica, de su «dos» «una» «segunda» la llave «una» «dos» muy limpia y sin reparar en nada y sin dar los buenos dias, «primera-dos», «cuarta» «tres-cuatro» por más que estén adheridas; y tras de tender la mano para pedir la propina con otra «tres» «dos» saluda y así acaba la visita. Ya ven ustedes si es cierto lo que al principio decía que es muy raro lo que pasa con el «todo» de la esquina.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 17.

Temperatura mínima, 7°. Máxima á la sombra, 19. Solar 34. Media, 13.

Presión á las 9 de la mañana, 769 mm. A las 3 de la tarde, 768 mm. Media 768'5 mm.

Humedad á las 9 de la mañana 68°. A las 3 de la tarde, 56°. Media, 62.

Fuerza y rumbo del viento: por la mañana, brisa del S. O.; por la tarde, brisa de O.

Estado del cielo: por la mañana, y por la tarde, nebuloso.

Evaporacion de ayer, 4 mm.

Accidentes: A las 3 de la tarde de este dia se observa una magnífica corona solar.



LA SEÑORA

D.ª JUANA REX ALCON

HA FALLECIDO.

R. I. P.

Su desconsolado esposo DON ALBERTO GIMENEZ CABALLERO, hermanos, hermanas políticas, sobrinos, sobrinos políticos, tios, primos y demás familia

Al participar á sus amigos que por olvido involuntario no hayan recibido esquela, tan sensible pérdida, les suplican rueguen á Dios por el eterno descanso de su alma, y se sirvan asistir á su entierro y funeral, que tendrán lugar, el primero, á las tres de la tarde del día de hoy, y el segundo á las diez de la mañana del lunes 19, en la iglesia de Nuestra Señora del Cármen, por cuyo favor les anticipan las más espresivas gracias.

Murcia 18 de Diciembre de 1887.

El duelo se despide en la Puerta de Castilla.

Casa mortuoria: San Nicolás, 13.

VENTA DE VINOS PUROS

en casa del mismo cosechero D. GABRIEL ROCA, Murcia. Hospital, 5.

Se venden por litros y en botellas, baratos como ningunos respectivamente á su clase.

Precios de añejos.—Lágrima pura, 2 ptas. litro y á 2'25 botella. Moscatel A. 1'20 pesetas litro y á 1'35 botella. Moscatel C., Rancio Málaga y Planta Jerez seco, á 1'10 pesetas litro y á 1'25 botella. Tinto de pasto muy superior para estas pascuas, 60 céntimos litro y tinto de pasto comun, á 50 céntimos litro. 25—1

EL MAS ANTIGUO y acreditado turroneo de Gijona, que por espacio de 38 años viene vendiendo sus esquisitos turroneos en la posada del Telégrafo, Gonzalo Pagán, no ha variado de domicilio, pues continua siendo favorecido por su numerosa parroquia en dicha posada y se anuncia por medio de una bandera encarnada con letras blancas.

Los turroneos que se expenden, son los siguientes:

Turrón blando legítimo de Gijona, idem duro de almendra mondada, idem de yema, idem de nieve, peladillas de Alcoy, anises, piñones, peladillas de avellana, pastelillos rellenos de dulce y dulces secos.

Dando las gracias á sus parroquianos y demás personas que le honren con la compra de sus buenos y esquisitos géneros. P—6-1

A LAS SEÑORAS.

Ha llegado á esta capital D.ª Juana Cidez, corsetera de S. M. la Reina y Altezas Reales. Trae un bonito surtido de corsés, y avisa á su numerosa clientela y señoras que quieran honrarla con sus encargos que solamente se detendrá en esta hoy domingo. Se hospeda en la Fonda Universal, Plaza de S. Bartolomé.

DUROS ISABELINOS.—Se compran á 17 y medio reales en el establecimiento de Antonio V. Ortiz, Vidrieros, 27. 10-1

LA PROVINCIA.

CARTAGENA.

En virtud de traslado del inspector de Contribuciones Sr. Ganancias, se ha hecho cargo de la provincia, nuestro particular amigo D. Gregorio Garcia.

Apesar de este nombramiento, continúa encargado del distrito de Cartagena espe ialmente.

—Hoy han circulado por esta ciudad noticias en extremo favorables para su engrandecimiento, relacionadas con la urbanización de la muralla del mar.

—Ha sido nombrado tesorero de la Delegacion de Hacienda de Lérida, nuestro paisano y compañero en la prensa, D. Luis Maria Molina.

—Víctima de una pulmonia ha fallecido hoy en Barcelona nuestro paisano y amigo D. Francisco Dorda y Bofarull.

LORCA.

«Se encuentra en esta ciudad y en breve tomará posesion de su destino, el nuevo notario D. Pedro Lopez Lopez.

—Ha tomado posesion de la escuela elemental de niñas del Campillo, la profesora doña Asuncion Llacer y Garcia».

NOTICIAS LOCALES.

ATENEOS.—Anteanoche la sesion del ateneo fué una sesion política, como de cámara constituyente, pues se trató en ella de las formas de gobierno, de su naturaleza, de los caracteres de la democracia y de las

monarquías. No se llegó por nadie al terreno candente de la política del día, pero cada uno dejó escapar sus epifonemas por la señora ó señores de sus pensamientos.

El Sr. Abril, habló en demócrata teórico, presentándose como paladin de la buena escuela, en la defensa que hizo del racional concepto del derecho: «la fuerza de este—no la fuerza del hecho—dijo—ha sido la que ha sancionado todo lo grande que se ha realizado en el mundo, desde el apogeo del cristianismo hasta la revolución francesa. José Napoleón nunca ha sido rey legítimo de España, aunque lo fué de hecho.»

El Sr. Gomez Diez reanudó su discurso de la sesión anterior, reforzando los razonamientos que adujo en favor de su tema y concluyó por definir hoy al sufragio universal como representante de la fuerza social, ó providencial, por cuya virtud se ha resuelto en la historia la constitución de los pueblos, naciones y estados; todo lo que no es individual é ilegible. De paso rebatió al señor Abril varios de sus asertos, que consideró y llamó antidemocráticos. Hizo argumento contra el Sr. Abril, la defensa, hasta lo justo, que el señor Abril no disimuló de Carlos V y Felipe II; entusiasmándose el Sr. Gomez Diez, por su parte, en un período muy poético, ante la grandeza de los Reyes Católicos.

Querer quitar la grandeza á todos los reyes, nos parece á nosotros que es lo mismo que decir que no hay glorias españolas, ni historia patria.

El Sr. Abril devolvió al Sr. Gomez Diez la crítica diciéndole que los Reyes Católicos plantearon la Inquisición.

El Sr. Maestre, terció con una improvisación muy calurosa y elocuente y mas original. Defendió la escuela evolutiva, la sanción del derecho por el hecho, la ley de la vida como superior en todo y fatal; la moral conveniencia en el tiempo y en el espacio y el derecho del fuerte y de la fuerza como el ultimatum tristísimo que no tenemos mas remedio que aguantar. Todo esto, naturalmente, en el sentido hipotético de la realidad de una cosa que, á nuestro juicio, todavía no está demostrada, como esperamos que probará el señor Ramirez, que pidió la palabra, poco antes de levantarse la sesión.

Uno de los días de las próximas fiestas, contraerá matrimonio en un pueblo de la provincia de Alicante, una tan esbelta como hermosa y distinguida señorita, que reside en esta ciudad, con un joven establecido en el pueblo á que nos referimos. Cuando sean felices, diremos quienes son.

Los rincones de la fachada principal de la Catedral, están convertidos en depósitos de aguas, lo cual dice muy mal en aquel sitio y reclama mayor vigilancia.

A 119 asciende el número de reclutas de esta provincia, destinados á Ultramar en el reemplazo de 1886, que han de embarcarse en Valencia para las Antillas el día 28 de Febrero próximo.

La compañía de infantería que llegó anteayer á esta ciudad, traía, efectivamente, la misión de conducir á Yecla al reo sentenciado á muerte Fernando Roman, pero por disposi-

ción superior, el reo quedó en esta capital y la tropa salió para Cartagena.

Fernando Roman, se apercibió del motivo de la llegada de dicha fuerza, pero para desorientarle y hacer menos larga su tribulación, se le dijo que la tropa iba á Yecla á hacer un reconocimiento del terreno.

El desgraciado joven habrá salido á las 6 y cuarto de esta mañana en el tren de Alicante, escoltado por fuerza de la guardia civil, á quien para mayor seguridad y mejor trato, lo ha confiado el presidente de la audiencia Sr. Mendez.

En Caudete, donde dejarán el tren y tomarán coches hasta Yecla, se agregará el ejecutor de la justicia, con cuyo objeto se telegrafió ayer mañana al presidente de la audiencia territorial de Albacete.

El reo llegará á su pueblo ya entrada la noche, á fin de llamar menos la atención.

Un alguacil de la audiencia de esta ciudad, saldrá también con la mencionada escolta, con las órdenes necesarias del presidente de este tribunal.

A la llegada del joven Roman á Yecla, será puesto en capilla, y el martes por la mañana, según se dice, expiará sus crímenes en un patíbulo el joven que hace pocos meses confesaba ante el tribunal de la audiencia de esta ciudad, sonriente y tranquilo, y sin darse cuenta de la enormidad de su culpa, haber dado muerte al relojero Rossentier y á su anciana criada, en la ciudad de Yecla. Que Dios tenga misericordia del desgraciado y atenúe la inconsolable pena que en estos momentos acibar la existencia de su honrada familia.

Ayer regresó de Cartagena el jefe de seguridad de la provincia.

Esta tarde á las tres se reunirán los gallistas de esta ciudad en el circo de la calle de Zambrana, para tratar del reparto de localidades y señalar el día en que comenzarán las quimeras.

La empresa taurina, que como ya dijimos, trataba de adquirir algunos toros de Bañuelos, ha comprado ya 19 toros de esta acreditada ganadería del Colmenar, 12 del Cura de la Morena, 9 de Carrasco, 6 de Granja y 6 de Gomez.

La V. O. Tercera de Penitencia establecida en la Iglesia de las Religiosas de Santa Verónica, tiene sus ejercicios en este día: á las tres de la tarde se expondrá á Su Divina Magstad, se rezará la Corona, seguirá el Sermon y se terminará con solemne minerva.

A las misas de Pastores que se celebrarán en el templo de la Merced en los días de Pascua, Inocentes, Reyes y otros, asistirá la estudiantina que dirige el joven D. Miguel Quetglas.

Ha sido jubilado el que fué juez de primera instancia de la Catedral D. Nicolás Garcia Sampere, que ejercía la actualidad igual cargo en Alicante.

Ayer recibió nuestro amigo don José Esteve el diploma de la gran cruz de Isabel la Católica con que recientemente ha sido condecorado.

En un periódico alicantino leemos la siguiente grata noticia: «Se dice estos días que un conoci-

do periodista libre-pensador, sacerdote que fué, y muy conocido en Alicante por haber dirigido un periódico de título muy significativo, ha vuelto al seno de la Iglesia católica.»

Café Oriental.—Velada musical á violin, flauta, piano y armonium para hoy á las 7 y media de la noche.

1.º Sinfonía de «Campanone». 2.º Cuarteto de «Rigoletto». 3.º Sinfonía de «Guillermo Tell». 4.º Verrrey moriré. 5.º Barcarola por A. Gascon. 6.º Tanda de vals.

En el teatro de la calle de Cartagena se pondrá esta noche el célebre drama titulado «El Terremoto de la Martinica.»

Ha salido para su casa de Aguilas D. Blas Rossique, en cuyo nombre damos las gracias á los amigos que, con motivo de la muerte de su hijo, le han acompañado en su aflicción. Reiteramos nuestro pésame al desconsolado padre.

En la elección de la junta sindical de corredores de comercio de Cartagena han sido elegidos: presidente, D. Pablo Teulon; archivero, D. Francisco Vidal Ros, y secretario D. Ildefonso Avilez, cuyos nombramientos se han remitido al Sr. Gobernador.

En vista de los considerables atrasos que el ayuntamiento de Lorca adeuda á los maestros de escuela, la Direccion general de instruccion pública ha dirigido una comunicacion al gobernador de la provincia exhortándole á que disponga que por aquella corporacion se ingresen en la caja de primera enseñanza las extraordinarias cantidades por que está en descubierto.

D. Manuel Redondo Reinoso, vecino de Jumilla, se ha alzado para ante la Direccion de Impuestos del acuerdo de la Delegacion de Hacienda recaido en su reclamacion contra la cuota de consumos que se le impuso el año último.

Ha regresado de Madrid bastante mejorado de su salud, nuestro amigo el joven D. Federico Capdepon, á quien deseamos el completo restablecimiento.

Encontrándose accidentalmente en esta ciudad nuestro querido amigo el eminente médico homeópata señor D. Tomás Pellicer, nuestro paisano, se asoció á la presidencia del duelo en el entierro del Sr. D. Antonio Hernandez Ros (q. e. p. d.) por rendir un justo tributo á la memoria del amigo y compañero de toda su vida.

Ha quedado abierto el pago del primer trimestre del ejercicio actual á los maestros de escuela de Ricote.

Ayer tarde debió celebrar sesión la junta provincial de Instruccion pública.

Anteayer sorprendió la guardia civil de Alcantarilla á dos hombres, en el momento en que tendidos ambos en el suelo, y cada uno amartillando una pistola, trataban de agredirse. La pareja de dicho cuerpo desarmó á los contendientes y los puso á disposición del juez respectivo.

En Alicante y en Orihuela se ha prohibido que por los dependientes del municipio se pida este año el aguinaldo. Aqui no se ha hecho tal

prohibicion, ni esperamos que se haga. Ultimamente todo el que pide aguinaldo, tiene á su vez quien se lo pida á él, y en esa antigua contribucion cabe subir ó bajar las cuotas á gusto del contribuyente.

El director de la orquesta del teatro ha presentado un escrito al ayuntamiento exponiendo los motivos que ha tenido para despedir á dos individuos de dicha orquesta.

La guardia civil de Blanca ha detenido á un hombre que conducía cuatro caballerías cargadas de leña de propiedad ajena.

Han sido aprobados por la Direccion general de Impuestos, los afijos de las especies de consumos últimamente hechos en esta capital.

Mañana se verá en la audiencia una causa del juzgado de la Catedral, por lesiones, siendo defensor el señor Peña y procurador el Sr. Ruiz.

Ayer llamaba la atención en el escaparate de la tienda de «Los Muchachos» un precioso almohadon de raso, con un primoroso paisaje hecho por el notable calígrafo D. José Valero.

Desde el martes último no ha ocurrido en esta ciudad incidente alguno notable en el que hayan tenido que intervenir los guardias de seguridad y municipales.

El «Boletín oficial» de ayer, contiene:

Continuacion del reglamento para la ejecucion de la ley de 16 de Julio último, concediendo derechos pasivos á los maestros de 1.ª enseñanza.

R. O. sobre distribucion y clasificacion de establecimientos penales.

Circular relativa á la documentacion que ha de llevarse en las direcciones de sanidad.

Edicto para que se presente en la seccion de Fomento D. Miguel Yagüe, á recoger su título de Fiel-contraste.

Anuncio para que puedan presentarse reclamaciones contra una almadraba que se ha de innovar en Cabo-Tinoso.

Circular de la Administracion de contribuciones, mandando retirar de la circulacion algunos efectos timbrados.

Acuerdos tomados por el ayuntamiento de Ulea, en los meses de Julio, Agosto y Setiembre, y por el de Aguilas en el mes de Noviembre último.

En el tren correo de ayer salió para Madrid D. Juan Lopez Parra, director del periódico «El Mundo.»

Durante la primera decena del presente mes han ocurrido en esta capital 75 defunciones y 78 nacimientos.

TELEGRAMA.

Madrid 17, 8 y 15 noche.

El general Salamanca ha pronunciado un violento discurso contra el ministro Sr. Balaguer por la inmoralidad de la administracion en Cuba, de que hace cómplice al Gobierno. Contra el gobernador civil de la Habana lanzó graves acusaciones. Entre Salamanca y Ministro de Fomento vivo incidente, quedando mal el ministro.

Se indica á Ruiz Martinez para gobernador de Murcia.

Agencia Madrileña.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY

Nuestra Señora de la O ó de la Esperanza.

Mañana San Nemesio mr. y Santa Fausta vg.

VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en las iglesias de Capuchinas y San Nicolás.

En la primera por la Excm. Señora D.^a Josefa Arce de Riquelme, marquesa de las Almenas.

Y en la segunda por D.^a Rafaela Barnuevo y demás difuntos de la familia.

Mañana en Agustinas por D.^a Maria de los Angeles Lavastida y su hermana D.^a Dolores.

Y en Madre de Dios por D. Juan Ayuso Cáceres, esposa é hijo.

CULTOS.

J. M. J.—La misa que la Asociación Josefina dedica mensualmente á San José, será el lunes 19, á las 9, en San Nicolás.

Los ejercicios del santo Patriarca, serán el domingo 25 á las 3 de la tarde.

Han fallecido: D.^a Lorenza Guillen de Alarcon; D.^a Dolores Priego y D.^a Dolores Clares. Roguemos por su eterno descanso.

ANUNCIOS.

OJO.

En el establecimiento de comestibles de Alfonso Sanchez Pagán, Porche de Verónicas, 17, se acaban de recibir los géneros siguientes:

Queso de bola llamado de crema, á 5 reales libra. Idem de nata ó plato, á 5 reales 50 céntimos. Bacalao de Escocia de primera, á 5 rs. kilo. Manteca de vaca dinamarquesa, á 10 reales suelta y por latas de una libra, á 11. Pasas de Málaga, á 50 y 60 reales caja de 10 kilos y sueltas, á 3 reales y 3/50 libra. Idem del país, á 1 y á 1'50.

Garbanzos de Castilla, de 38, 40, 44, 54 y 58 reales arroba. Judias del barco de Avila, á 32 reales arroba. Sopa de yerbas fresca, á 5 reales libra. Idem catalana, á 1'50. Chorizos frescos, á 10, 11 y 18 reales docena.

Embutidos hechos en casa, Longaniza, á 4 reales 50 céntimos libra. Salchicha, á 5 reales. Blancos, á 5'50 Butifarra, á 3. Tocino, á 2. Manteca de cerdo para los mantecados, á 3. Aceite, á 48 reales arroba y 2 reales libra y otros muchos articulos pertenecientes al establecimiento á precios reducidos.

Toda persona que compre valor de 5 pesetas en adelante se le hará un regalo.

Porche de Verónicas, 17.

Realizacion verdad DE CALZADO.

Crédito Público.

Esquina de Bodegones, 1.

El dueño de este establecimiento, debido á la deferencia que el público le dispensa, se ha propuesto continuar la venta de calzado sin carton y con buenos materiales que el público puede juzgar y á los precios siguientes:

Para caballero.

Botinas mate de piso fuerte, á 34 rs. Idem idem con puntera, á 36.

Id. id. con cañas de colores, á 34. Idem id. esterado con suela de alpargate, á 32.

Brodequines mate á la inglesa, á 40. Zapatos mate, á la inglesa, 32.

Para señoras.

Botinas charol y rusel dos suelas, á 32 reales.

Id. id. con cañas de colores, á 32.

Id. id. de becerro mate, lisas, á 28.

Zapatos charol, á 32.

Id. de becerro mate, á 28.

Para niño.

Hay un gran surtido en todas clases y á precios económicos.

Crédito Público, esquina á Bodegones, 1

Brea

Codeina

Jaramago

Tos

Asma

Tísis

Asma

SE CURAN

CON LA JALEA PECTORAL

Es recetada por los médicos. En cada bote acompaña una cucharita.

Tos

Tísis

Fatiga

Opresion

FARMACIA CATALANA
Gran Centro de Medicamentos.

EN EL BARATO VALENCIANO

Calle de San Pedro, 1.

se ofrece al público un gran surtido de calzado valenciano, á los precios siguientes:

Para caballero.

Botinas becerro mate grabadas, 28 rs. Idem cosidas, 30.

Idem con puntera, 36.

Idem pespunteadas, 38.

Idem idem, 40 reales.

Idem gamuza enteriza, puntera mate, 34 reales.

Idem gamuza, suela cáñamo, 20.

Zapatos mate, 22.

Idem gamuza, 16.

Idem fieltro, 20.

Zapatillas dos suelas, 16.

Idem una suela, 13.

Idem gamuza, suela cáñamo, forro cotton, 8 reales.

Para señoras.

Botinas rusel y charol, á 26 reales.

Idem idem, á 28, 30 y 32.

Idem polonesas, rusel y charol, á 40.

Idem rasel y mate, á 38.

Idem mate, á 26.

Idem tacon suela, á 28.

Idem sagren, á 18.

Idem badana, 14.

Idem una suela, á 12.

Zapatos colores, á 24 reales.

Idem becerro mate, con madroños, á 16 y 20 reales.

Idem una suela, á 12.

Idem fieltro, dos suelas, 18.

Zapatillas alfombra, dos suelas, 14.

Idem alfombra, una suela, á 10.

Botas de fieltro, á 12 y 14.

Zapatos gamuza, á 8.

Idem idem suela cáñamo, á 7.

Además hay un gran surtido en polonesas, borceguies y botinas para niños y niñas, de todas clases. En este mismo establecimiento hay un gran surtido de alpargates de todas clases, mas baratos que todos los baratos. Gran surtido de borras de primera, la parda, á 24 reales, negra, á 20 y ceniza, á 14.

NO EQUIVOCARSE.

Calle de San Pedro, núm. 1. 5-5

CARNE DE CERDO Y EMBUTIDOS.

El dueño del acreditado establecimiento de embutidos establecido en la calle de la Puerta de Orihuela, núm. 48, junto al fielato de consumos, ofrece al público los siguientes jéneros y á los precios que se marcan:

Longaniza seca, á 1'25 pesetas libra.

Idem asalchichada, á 1'50. Blancos, á 1'50.

Butifarra, á 75 céntimos. Manteca, á 75.

Tocino fresco, á 50. Idem salado, á 55, y otros muchos géneros á precios baratísimos.

Puerta de Orihuela, 48, junto al fielato. 3-2

ESTABLECIMIENTO DE MARCOS.

PLAZA DE PALACIO.

En este establecimiento se han recibido los renombrados higos pajareros de primera, segunda y tercera clase y ñorales de Alhama.

Tambien hay de los negros del Reino y pasas de varias clases.

Los higos se venden en cajas, cofines y por libras.

Se garantiza la clase de estos géneros.

PASTICERIA.

El bollero de la calle Nueva de S. Agustín, número 2, deseando complacer al público, ofrece un gran surtido en pastas de manteca y almendra; dulces en almíbar, de todas clases, y las superiores tortas de Pascua.

Generos de almendra.—Libra de 400 gramos, ó sea castellana, de cordiales, 4 reales. Mojicon relleno 4 rs. 10 céntimos. Delicias, 5. Mantecadillos, 4. Polvorones, 4.

Generos de manteca.—Mantecados, 3 reales y medio libra. Idem de relleno, 4. Idem de vino, 4. Idem hojaldracs, 4. Idem tostados, 4. Las incomparables tortas Reina Mercedes, 5. Tortas de Pascua, 2 y medio. Idem finas, 3. Un sinnúmero de pastas finas, inmejorables, 4.

Dulces en almíbar de batata, cimboba, naranja, limon, bergamotos, mela-rosa, cabello de ángel, tomates, melon y frutas de todas clases, 4 reales libra.

Esta casa tendrá un depósito de todo el género anunciado en la calle del Crédito Público, núm. 11, frente á la pastelería de los Muchachos, siendo su representante Paco el Bollero.

NO EQUIVOCARSE:

Calle Nueva de San Agustín, núm. 2.

José Antonio Navarro.

GRAN FÁBRICA

DE PASTAS ITALIANAS PARA SOPA DE GASPAS FAURA.

BARCELONA. HOSPITAL, 86.

Depósito y venta al por mayor y menor en esta ciudad, casa de los Sres. Garrigós y Garro. Carnecería, 1 y 2. P-4-2

SE VENDE el acreditado establecimiento de bebidas y comidas, con todos los enseres necesarios que hay, en la calle de la Palmera, núm. 6. Para tratar de ellos en la misma casa.

A los exportadores de naranjas y demás frutos del país se les recomienda la agencia de trasportes Merced 7, en esta Capital, onde se les hará este servicio para todos los puertos de España y extranjeros con bastante economía. 8-3

SE VENDE una baranda de hierro para panteon ó beveda, pintada y adornada, de 18 arrobas de peso. Calle de Ceballos, 14, darán razon. 5-3

SE VENDEN dos tartanas, una en blanco, de morera, y otra usada. Para tratar, casa de Botias el talabartero, en la plaza de Camacho, 13. 5-2

PALOMAR.—Se vende uno nuevo con palomos porcelanos. San Nicolás, 47, darán razon. 3-2

SE ALQUILA una casa nueva, por pisos, calle de la Magdalena, núm. 8.

El vecino Sr. Megias, maestro cerrajero, dará razon. 6-4

CHORIZOS NUEVOS

se han recibide en la Choriceria Extremeña de MARIANO BAYO, Plaza de San Pedro, núm. 5.

El dueño de tan conocido establecimiento, ofrece al público los chorizos nuevos y demás productos de su antigua fábrica en Candelario, garantizando la pureza y salubridad de los mismos, elaborados siempre bajo una entendida y escrupulosa inspeccion veterinaria tan cumplida como exigen hoy los temores á la triquinosis.

Previene para evitar ciertos abusos que esta casa no tiene vendedor alguno ambulante aunque alguno de estos pretenda expender otros géneros con la fama que gozan los de esta casa.

Especialidad en toda clase de embutidos frescos del país. Garbanzos de Castilla. Queso fresco de bola. Manteca de vaca y otros articulos á precios arreglados. Choriceria Extremeña, plaza de San Pedro, número 5. 8-8

El único remedio para hacer desaparecer los sabañones son las ya conocidas Zapatillas Suizas que ya muchos años vende el Bazar de

LA PUXMARINA. 15-13

Realizacion ó gran barato de Prensas de vino y aceite.

Taller de fundicion de hierro de Benedit Gal, calle del Salitre, Cartagena. 75-39

TURRON.

La viuda de Francisco Soler, anuncia á sus parroquianos, que la parada que tenia de antiguo en la calle de la Trapería, este año la tendrá en la de la Platería, frente á la tienda de la señora viuda de D. Luis Grech, y la otra, como siempre, en la posada de Santa Catalina, donde expende turron de todas clases, peladillas, pastelillos y dulces secos.

Posada de Santa Catalina y Platería.

10-7

FIGURITAS DE BARRO PARA BELENES. ESPECIALIDAD.

Hay un inmenso surtido en cuatro taños de Belenes: Reyes con criados y camellos; casas del ventero; huidas de Egipto; adoraciones y degollaciones; apariciones, pastores, grupos, bueyes y burras cargadas, lavanderas, San José y la Virgen trabajando, ganados y bichos de todas clases; casas, barracas, palmeras, pozos de hoja de lata con cadena y cubos; ángeles tocando instrumentos, mujeres lavando, amasando y adorando; hornos, y muchos mas caprichos de buen gusto.

Hay tambien juegos de portier en color caoba y negros, á 10 y 14 rs. juego; vinos y licores de todas clases, y gran coleccion en butacas desde 20 á 70 rs., de gran lujo, y madera de haya.

CLAUSEL,

CALLE DE LUCAS, FRENTE AL CASINO.

EL CONOCIDO TURRONERO

Francisco Moneris, que paraba en la posada del Telégrafo, está ahora en la posada de San Antonio y en la calle del Príncipe Alfonso, 5, bajo; el que ofrece los géneros siguientes:

Turrones de Gijona, del duro de Alicante, de yema, de nieve, de fruta, pastelillos, turron de girlache, peladillas de Alcoy y garrapiñas, piñones y anises, todo superior.

UN RECUERDO A LOS DIFUNTOS.

JOSÉ JULIÁ

Lapidario y marmolista ofrece un gran surtido de lápidas en mármoles de Bélgica, Carrara y España, en alto y bajo relieve en negro y blanco y grabadas á buril. Precios reducidos y garantizadas hasta la llegada á su destino. 40-35

Imp. de El Diario, Sociedad, 10.